Casa Nazareth, Carlisle y Convento de la Misericordia, Wigton Rob David

La Casa Nazareth de Carlisle y el Convento de la Misericordia de Wigton recibieron a los niños que habían llegado a la estación de Carlisle el 27 de junio de 1937 y estaban en funcionamiento el 2 de julio de 1937, cuando el Carlisle Journal informó de la llegada de los niños allí unos días antes.

La señorita Quinlan (inspectora del Ministerio de Sanidad) visitó estas dos colonias en agosto de 1937. Se diferencian de Brampton en que están dirigidas por hermanas católicas romanas que acogen a los niños vascos junto a los niños huérfanos que ya residían allí. En Carlisle, 14 niños y 11 niñas (27 niños según el Archivo del Generalato - véase la referencia más abajo) se unieron a los 174 niños que ya residían, y en Wigton diez niñas vivieron junto a los otros 36 niños. Cada grupo estaba acompañado por un profesor español. Los niños vascos tenían su propio lugar para dormir, y en cada caso el profesor español dormía en un cubículo dividido al final de los dormitorios de las niñas. El inspector consideró que las instalaciones y el comportamiento eran buenos, y que la salud de los niños no planteaba problemas. La educación era impartida por los profesores españoles en las salas reservadas como aulas para los niños vascos. Parece que los niños se beneficiaron de un entorno que ya cuidaba de los niños, y en Wigton se observó que "todos los niños juegan juntos y parecían muy felices y amistosos", mientras que en Carlisle se dijo que "los niños vascos disfrutan de la comida inglesa". Curiosamente, Lady Roberts visitó Wigton, pero no se dice nada de lo que pudo o no aprender sobre la gestión de albergues para niños. (TNA: MH57/323).

Independientemente de la reunión de Dalston para la financiación de Brampton, la comunidad católica de Cumbria fue contactada por la diócesis católica romana de Lancaster durante el otoño de 1937 para apoyar sus centros en la diócesis que acogían a niños vascos, incluyendo los de Carlisle y Wigton. En diciembre de 1937, las Hermanas de Nazaret de Carlisle recibieron una donación de 300 libras del obispo de Lancaster, monseñor Thomas Pearson, que era su "parte de una colecta realizada en la diócesis para los niños vascos". Esto habría sido suficiente para mantener a los 27 niños durante casi seis meses. Sin embargo, con la repatriación de muchos de los alojados en estas instituciones católicas durante el invierno de 1937-38, esta donación se habría extendido más y la necesidad de la diócesis de recaudar más sumas sustanciales se redujo, dejando el campo libre para Brampton[i].

En enero de 1938, 13 niños de Nazareth House y 4 de Wigton regresaron a España (Wigton Advertiser, 15 de enero de 1938).

[i] Congregación de las Hermanas de Nazaret: Archivo del Generalato: Historia de la Fundación de Carlisle, FZC/1/3. Este registro contemporáneo de los acontecimientos en Carlisle Nazareth House describe la llegada de 27 niños el 26 de junio de 1937, una salida a Allonby el 4 de agosto de 1937, y la repatriación de muchos de los niños en diciembre de 1937 y febrero de 1938, así como la donación de diciembre de la diócesis.

Agradezco a Christine Hughes, archivera principal, esta información. También a Lorna Mullett por la información sobre el obispo Pearson.

Traducción realizada con la versión gratuita del traductor www.DeepL.com/Translator